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二中ＨＰブログ（令和六年拾壱月） 

【教科等研（理科）】061101 

 今日は二中のＮ先生が郡市教科等研

究会理科部会を代表して研究授業を行

いました。「朝焼け空や夕焼け空が赤いのはなぜだろう。」

実験を通して考えました。３０日も同じ内容で研究授業を

行いましたが、終わりに生徒から「だから、理科はおもし

ろい！」という声が聞こえてきました。今日も「あ～！」

「わかった！」がある授業でした。 

 私が目指した社会科の授業は、帰りながら友達と話題にするような授業、家に帰ってから

家族に話をするような授業、テレビを見ながら「これ、授業で習った」とつぶやくような授

業でしたが、今日の授業の帰りに夕焼け空を見て「あれは太陽の光が～。」と思い出すこと

でしょう。（残念、今日は雨でした。） 

 

【読書】061102 

 ３０日のブログにも書きましたが、読書はとても大事です。今日からスマホを置いて本を

読みましょう。 

 ４日のブログに書きますが、親のすることは良くないことはたくさん、良いことはち～っ

とだけ真似するようになります。 

 九州ＰＴＡ大会の水俣市懇親会の席で、とある小学校のＰＴＡ役員の方から「子どもがと

ても読書が好き」という話を聞きました。かなりの本を読んでいるそうです。いろいろな難

しい言葉も使いたがるそうです。素晴らしい、アウトプットが大事です。時には用法が間違

っていることもありますが、その都度お母さんが助言されているそうです。次に正しく使う

ことで定着するはずです。 

 私の行きつけの店、とある本屋さんのＭさんも役員として参加していましたので、読書に

ついて少し話をしました。コミュニケーションの際、自分の考えを相手に分かるように伝え

る力は、読書で身に付くところも大いにあります。そんな時にプロの作家の練りに練った文

章を真似ることで表現の幅も広がります。同学年の会話の中では少し分かりにくいと思われ

るかもしれませんが、それをかみ砕くことを考えるようになると、伝えて理解してもらう力

はぐんぐん伸びます。 

 ブログが続いているのも、読書による知識の土台があるからだと思っています。今は孫の

影響で、本屋さんで真っ先に向かうのは絵本コーナーなので、「パンどろぼう」の話ならい

くらでもできます。 

 最後はとある本屋さんのＭさんへ、８月２５日ブログの再掲です。 

 灰谷健次郎氏の『太陽の子』に「本は買って読め。家は借りて住め。」という一節があり

ます。どう解釈したらよいでしょう。続きも読んでみてください。 
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【文化の日】061103 

 今日は、自由と平和を愛し、文化をすすめる「文化の日」です。昭和２１（1946）年は

日本国憲法が公布された日でもあります。 

 文化の英語表記の「culture（カルチャー）」の語源は、ラテン語の「耕す」という意味を

持つ言葉にあり、英語では耕す、育成する、教養など、自然に手を加えたものと言うような

意味合いのようです。 

 「風格ある二中生」や「環境教育の二中」は水俣二中の文化と言えるかもしれません。 

 古墳文化、飛鳥文化、白鳳文化、天平文化、国風文化、室町文化（北山文化・東山文化）。

２年生の修学旅行先である奈良・京都に関する文化は、縄文・弥生を入れて中学校の教科書

にこれだけ載っています。修学旅行に向けて２年生の１１月は「文化の月」にしましょうか。 

 

【担任としてのこだわり】061104 

 それぞれ担任にこだわりがあると思いますが、担任をしていた頃の私の場合は、 

 掃除：４月の教室掃除は照明、スクリーンの上、黒板の溝、チョーク入れ等１日１カ所を

完了。毎日どこをやったか分からないような掃除をするよりも、４月に隅々まで終わらせて

おけば、残りの１１ヶ月は現状維持でＯＫ。掃除の回数が減った今こそぴったり。 

 特に窓ガラスにはこだわり、窓枠はすべて外して洗い、レールは歯ブラシ・爪楊枝を駆使。

学校で一番窓ガラスがきれいな教室にしようと言い続ける。帰りの会で担任はガラスを拭き

ながら見学。時々助言。そのうち、他のクラスの生徒が窓ガラスに触ると、みんなが自然に

「あーっ！」と言うようになる。授業参観等で掲示物がきれいに貼ってある教室に感心しま

すが、窓ガラスに手形やテープの跡がついていると残念、画竜点睛を欠く。新しい学校に赴

任した時は、職員室の窓を外して洗うということもずっとやっています。 

 給食：素早く準備、楽しく食べるはどの担任もやっている当たり前のこと。こだわりは食

器を片付けるときに「音を立てず優しく置く」ということ。 

 大事なのは、子どもたちに担任のこだわりに気づかせることかなと思います。学校では生

徒の親なので、多かれ少なかれ影響は受けます。親のすることは良くないことはたくさん、

良いことはち～っとだけ真似するようになります。 

 

【ヤングケアラー講座】061105 

 今日の３年生の福祉体験学習は、水俣市地域包括センターに

よるヤングケアラーについての講話でした。 

 政府広報によると、「ヤングケアラー」とは、本来大人が担う

と想定されている家事や家族の世話などを日常的に行っている

こどものことです。ヤングケアラーは、本当なら享受できたはずの、勉強に励む時間、部活

に打ち込む時間、将来に思いを巡らせる時間、友人とのたわいもない時間といった「こども

としての時間」と引換えに、家事や家族の世話をしています。また、「子ども・若者育成支

援推進法」では、ヤングケアラーを、国・地方公共団体等が各種支援に努めるべき対象とし

ています。 
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【一中文化祭】061106 

 二中の音楽部と一中の合唱部は合同で練

習し、コンクールにも出場しています。今日

は、一中の文化祭（ステージの部）にゲスト

出演し、合同で「僕らはいきものだから」と

「グローリア（栄光の賛歌）」の２曲を披露

しました。指揮者は二中Ｆ先生です。 

 

【肥後てまり】061107 

 美術部では、大平様のご指導により「肥後てまり」づくりに取

り組んでいます。一針一針、集中しています。連休中に所用で熊

本市に行きました。下通で「肥後のつりてまり」がたくさん展示

されていました。壮観でした。写真が美術部の肥後てまり製作の

モチベーションアップにつながると嬉しいです。 

 美術部の作品は水俣市の文化祭でも展示されます。 

 

【県駅伝競走大会】061108 

 本日、天草市で第６９回熊本県中学校駅伝競走大会が開かれ、

水俣二中男子は５位となりました。まず、１区のＮくんが区間賞

の走りで２区につなぎ、９位、４位、５位、３位（T くんが区間賞）と粘り強い走りを見せ、

最後は昨年度と同じ５位でゴールしました。二中生の１区区間賞は、箱根駅伝でも活躍した

平成１９年度大会の倉田翔平さん以来です。今回は全区間が３ｋｍ、コースに違いはありま

すが、全走者の中でトップのタイムでした。おめでとうございます。郡市第２代表の湯浦中

は１７位と頑張りました。こちらも前任校の生徒なのでとても嬉しいです。 

 女子は水俣一中が７位。郡市第２代表の津奈木中は１７位と頑張りました。 

 （ちなみに、男子の４位は K 先生が今年異動した米野岳中でした。Y 先生の「米野岳中

に負けて悔しいです。」のメールに「えっへん」と返ってきました。来年はこちらから「え

っへん」と返します。） 

 

【挑戦！した県駅伝大会】061109 

 昔の学級通信を探してみると、あり

ました。こんな記事を書いていまし

た。 

【挑戦！した県駅伝大会】 

 「平成１９年１１月」９日（金）に

天草市の本渡、五和折り返しコースで

行われました県中体連駅伝大会で、男

子は２４位、女子は２０位という結果を残しました。圧巻は男子１区の倉田翔平くん、今日
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のＲＫＫの放送で見た方もいらっしゃるか

も知れませんが、お母さんが応援している付

近で一気に先頭を抜き去ったとのこと、みご

と区間賞の活躍をみせました。ニ中生の頑張

りが嬉しいですね。 

 選手激励式でこの時の話をしたばかりで

した。ここが二中駅伝のスタート地点かも知

れません。この頃はまだ県大会ではなかなか

結果を残すことができませんでしたが、Ｋ先生（現芦北教育事務所指導主事）の熱意ある指

導で力を付けていきました。一昨年の６位、昨年と今年の５位と結果を残しているのは、先

輩方からつながっているタスキの力だと感じました。１区のＮくんと５区のＴくん。２名の

区間賞も快挙ですね。 

 

【文化祭迫る】061110 

 三連休は、孫の七五三、初誕生の祝いなどで過ごしま

した。七五三は大雨、妙見宮にお参りに来る子どもたち

はみんな着物に長靴スタイルでした。坂本龍馬か。初誕

生のお祝いは今どきはでっかいパンのようです。カッ

トしたものをパンどろぼうがもらって帰りました。 

 金曜日、ちどり保育園の園児のみんながまつぼっく

り拾いに来ました。気づかずに外に出損ねました。一緒

にまつぼっくり拾いをしたかったな。最後に元気な声

であいさつをしてくれました。孫を見ているようでト

ロトロになりました。次はドングリ拾いに来てくださ

い。草刈りをして待っておきます。 

 生徒は毎日が文化祭の準備、３年生の劇の練習を覗いてみました。金曜日の文化祭をお楽

しみに。今年の合唱コンクールは水俣二小の６年生も観覧します。「二中生になったら」と

いう憧れをいだかせ、タスキをつなぎたいですね。 

 

【練習中】061111 

１年生は学年発表「水俣を知り、食を知る」の練習中です。

さて、どんな場面でしょう？ 
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【進路選択】061112 

 文化祭一色の今週ですが、こんな時でも３年生には常に進路意識をもっていてほしいと思

います。進路決定の時期になると思い出すこと。毎年載せます。 

 ずっと前のこと。私が初任校で中２・中３と担任した生徒から手紙をもらいました。野球

部の主将として活躍していた彼は、熊本市の甲子園大会常連校への進学が夢でした。しかし

結果は出ず、１年間浪人して再チャレンジ。模試の結果は十分でしたが、まさかの不合格。

県北の私立高校に進みました。 

 入学当初の手紙には、今の自分の気持ち、勉強に目が向いてないクラスの雰囲気、そんな

中で出会った信頼できる先生とのつながり・・・、愚痴や自分自身への慰めなどが綿々とつ

づってありました。 

彼とは連絡をとり続けていましたが、電話や手紙の内容に徐々に母校への誇りを感じるよう

になりました。彼自身が目標を失わず、周りに流されず頑張ったのはもちろんですが、進学

先の高校が甲子園大会に出場したことが大きかったようです。 

 彼からもらった高校生活最後の手紙には、「先生、入学した頃とは学校の雰囲気が大きく

変わりました。野球部の連中が甲子園に行ったことで、あんなに頑張っている奴らの夢を、

俺たちが問題を起こしてつぶすことになっていいのか、という気持ちがみんなに出てきたん

です。今、うちの学校はみんなが自信を持って頑張っています。僕は推薦で大学進学が決ま

りました。先生の後輩になります。」 

 

【水俣市小中学校音楽会】061113 

 生徒の合唱で聞く水俣二中の校歌は良いですね。改めてカッコいいなと思いました。今日、

水俣市文化会館で第７６回水俣市小中学校音楽会が開かれ、二中からは３年１組、３年２組、

水俣二中３年、音楽部、一中・二中合同合唱、そして独唱でＴＫさんが出場しました。３年

生の発表の前の、袋中全校生徒による校歌と群青を聞いて、二中生のギアが上がりました。

指揮をした F先生によると、「男声

がいつも以上に出ていた。」とのこ

とでした。 

 賞のない音楽会ですが、心の最

優秀賞を授与します。１５日の文

化祭の合唱コンクール会場でお待

ちしています。 

 

【明日は文化祭】061114 

 明日１５日は文化祭です。「輝挑

風臬（かちょうふうげつ）～自分の

意思を強く持つ二中生から」のテ

ーマのもと、芸術・文化面でも輝き

を放つ二中生の姿を披露します。 
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 これまでの授業や学校行事での学びを、文化祭実行委員を中心にして学年と学級、教科や

部活動、委員会等でさらに耕し、今日の準備を進めてきました。 

 文化祭は体育大会と並ぶ「なすことによって学ぶ」学校行事の要、みんなで創り、みんな

が成長する二中文化祭。子どもたちの頑張りをぜひともご覧いただき、さらにやる気があふ

れる言葉をかけていただくと幸いです。 

【展示発表】１５日（金）・１８日（月）９：００～１２：００ 水俣二中体育館 

【ステージ発表】１５日（金） 水俣市文化会館 

開会式 ９：００～９：１０ 

１ 文化祭実行委員会発表「文化祭で輝くための挑戦の日々」９：１０～９：２０ 

２ 生徒会執行部発表「灼熱大陸」９：２０～９：３０ 

３ 第１学年発表「水俣を知り、食を知る」９：３０～１０：００ 

【休 憩】１０：００～ １０：１０ 

４ 音楽部発表「二中音楽部発表」１０：１０～１０：２０ 

５ 第２学年発表「はじめてのおつかい」１０：２０～１０：５０ 

 【休 憩】１０：５０～１１：００ 

６ 講演会「豊かな心と健やかな体を支える食のあり方」１１：００～１２：００ 

 【昼 食・休 憩】１２：００～１３：００ 

７ ＰＴＡ合唱 １３：００～１３：１０ 

８ 合唱コンクール １３：１０～１４：２５ 

９ 一中・二中音楽部「合同合唱」１４：２５～１４：３５ 

  【休 憩】１４：３５～１４：４５ 

10 第３学年発表「僕のこと」１４：４５～ １５：２０ 

閉会式 １５：２０～１５：４０ 

 

【開会】061115 

 生徒会スローガン「輝挑風臬～自分の意思を強く持つ二中生～」

のもと、この文化祭で一人一人が輝くために挑戦を続けてきた文

化祭までの道のりを紹介しました。 

 

【生徒会執行部発表】061115 

 執行部がどのような思いでこれまで活

動してきたか、どのように二中を変えていきたいかを、某ドキュメ

ンタリー番組風に動画にしました。 

 執行部それぞれの特技を紹介した場面もあり、好感度がアップし

ました。S 会長、ねらいどおりです。スキルを駆使して動画編集に

あたった HＫ先生、何度もＮＧを出し、執行部員の魅力を引き出し

た、演出のＦＫ先生。ナイスです。 
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【１年生発表】061115 

「水俣を知り、食を知る」をテーマに、私たちの郷土水俣

で、安心安全な食づくりに取り組まれている方々につい

て学んだことをプレゼンや劇等、工夫して発表しました。 

 

【音楽部発表】061115 

  

臨時部員１１名の力を借りて、「響きあう命」と「水

平線」の２曲を披露しました。「水平線」は新型コロナ

ウイルス感染症が世界中に蔓延し、中体連大会や甲子

園が中止された時に作られた曲です。歌詞が心に響き

ました。 

 

【２年生発表】061115 

 職場体験学習で学んだことを、「はじめてのおつかい」風にアレンジして発表しました。

まさかの「甲冑博士ちゃん」登場の場面もありました。多くの事業所で貴重な経験をさせて

いただいた２年生だからこそできる発表をしました。 

 

【豊かな心と健やかな体を支える食のあり方】061115 

 益城町立益城中学校栄養教諭 水俣二小、水俣二中出身の櫛

山忍先生による講話です。子どもたちの健やかな成長に欠かす

ことができない食事。食事の大切さを理解していても、時間がな

くてついついおろそかになってしまった経験はどなたもあるか

と思います。食事は、栄養の供給や日常生活のエネルギー源、免

疫力の向上など、私たちの健康や生活において、非常に重要な役割を果たします。今日の講

演会を通して、改めて食事について見直してみましょう。 
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【ＰＴＡ合唱】061115 

 保護者の有志と職員で結成されたＰＴＡ合唱団です。曲名は

「瑠璃色の地球」「アイノカタチ」の２曲です。去年よりも早い

時期から練習を始め、通勤途中の車の中や自宅での自主練、夜の

音楽室での練習と、今日のこの日に向けて練習を重ねてきまし

た。この歌に込めたメッセージが皆さんに届くよう、気持ちを込

めて歌いました。２人の魔法使いによる指揮もナイスでした。 

指揮者の一人 FK 先生はこれまで一度もハリーポッターを読

んだり、映画を見たりしたことがないとか。驚きました。だから、

何の呪文も唱えなかったのか。まるで「かまいたち」さんのネタ

のようだと職員室で話題でした。HK 先生はばっちり「エクスペ

クト・パトローナム！と大きな声で唱えていました。 

 

【合唱コンクール】061115 

ナイス二中！どのクラスも素晴らしい歌声を披露しました。審査員は八代高校の守屋先生

でした。たくさん褒めていただきました。アドバイスを卒業式と来年度に活かします。 
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【３年生発表】061115 

 ３年生のみんなが、誕生してからこれまでの人生を振り返ったり、これから歩んでいく人

生を想像したりして、自分たちで脚本から創り上げ劇にしました。総合的な学習の中で、社

会福祉協議会や福祉施設の方々のご協力のもとに学んだ「避難所運営ゲーム」や、それぞれ

が作ったおもちゃを通して交流した家庭科の保育実習の場面も登場しました。 

 

【閉会】061115 

 文化祭の最後は迫力ある水俣二中校歌で締めました。ご観覧あ

りがとうございました。「水俣二中は最高です！」最後の校歌、指

揮者は豪華に県駅伝大会区間賞の２人です。駅伝で腕の振りを鍛

えたのはこの日のためです。 

 

【気合いだ】061116 

 昨日の文化祭には多くの皆様に参観いただきありがとうございました。１１月も半ばです

が、二中の銀杏はまだ黄緑です。学校のコキアの紅葉もまだまだです。キンモクセイもほと

んど咲きませんでした。昨日の雨で、一気に寒くなっていくのでしょうか。令和元年の１１

月１６日、田浦中のブログにこんなことを書いていました。 

 ～急に寒くなってきました。こたつだけでは耐えきれなくなりました。ついにエアコンの

スイッチを入れました。ファンヒーターを出し、灯油を買いに行きました。ふとんの中には

ふわり、上にはおはぎ。ネコ暖房も完璧です。ただ、身動きがとれないのが難点です。 

 ふとんから出るのに気合いが必要になってきました。ネコはすでに家の中を走り回ってい

ます。もう少しだけ布団の中にと思っていると、テレビから浜口京子さんの「気合いだ！気

合いだ！気合いだ！」の声が聞こえてきました。元気が出ました。 

 家を出る前にメダカに餌をやろうとしますが、夏場のようにすぐに集まっては来ません。

メダカにも「気合いだ！」の注入が必要なようです。 
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冬になると「夏は良かった。」、夏になると「冬が来ないかな。」春と秋が好き

ですが、昔より短くなったような気がします。～ 

 

【ヒゴテマリツリー】061117 

 大平さんからご指導いただいた美術部の肥後てまりがクリスマスツリー

になりました。和と洋のコントラスト。いい仕事してますねぇ。（この中のい

くつかが部員、あとは大平さんの作品だそうです。） 

 

【展示物見学】061118 

 今日の午前中は、学級毎に文化祭の展示物見

学を行いました。自画像の前では、「似てる～。」

の声が飛び交っていました。たくさんの保護

者、地域の皆様にも観覧いただきました。ありがとうございます。 

 

【食育】061119 

 急に寒くなりました。朝からこたつを出しました。早速、ネコ

の秘密基地になりました。今日は、１年２組に給食センターの平

石先生をお招きして食育の授業を行いました。これまでの「から

たち」「モンヴェール農山」「ぷらるーと工房」「天の製茶園」さ

んの講話を振り返り「水俣の取組について『食』の視点から思い

を深めよう。」をテーマに学習しました。 

 

【これでよいのか二中生】061120 

 昨日の学校巡りの前、２階の男子トイレ。これでよいのか二中生。

言い古された言葉ですが「気づき、考え、行動する。」 

 

【学校版環境ＩＳＯ】061121 

 今日は水俣市教育委員会と環境課による、水俣市学校版環境ＩＳＯ定期審査が行われまし

た。環境教育担当のＭ先生による審査項目への丁寧な説明と意見交換、環境ＩＳＯコーナー

の確認などを行いました。 

 １１月１２日に行われた熊本県中学校社会科研究会の公民的分野の授業は、水俣芦北郡市

社会科担当者のホープ、一中のＩ先生がゴミュニケーション活動を題材にした地方自治の授

業を行い、その着眼点に全国大会で発表しても良い内容との高い評価をいただきました。全

国的な課題であるゴミ問題にどう取り組むかという好事例です。 

 二中から始まり、水俣市の中学校に広まった地域ゴミ分別収集に生徒が参加する取組。二

中の伝統として後輩にしっかり引き継いでいきたいと思います。 
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【Ｒ６版修学旅行クイズ１】051122 

 ２年生の皆さん、３週間後は修学旅行です。事前学習をしっかりして学びのある旅行にし

ましょう。３回に分けて修学旅行に関する問題を出題します。 

〈１日目〉 

１ 熊本県内の九州新幹線の駅をすべて答えなさい。 

２ 伏見稲荷大社の守り神の動物は何か。 

３ 三女の威子が後一条天皇の皇后になったことを祝う宴で藤原道長が詠んだ歌を答えな

さい。 

４ 平安時代後期に父の別荘を寺院にして、平等院鳳凰堂を建立した関白は誰か。 

５ 平等院が描かれている貨幣と、鳳凰の南像が描かれている紙幣はそれぞれどれか。 

 

【勤労感謝の日】061123 

 （私が）風邪をひかないよう添い寝をして温める。朝５時にはニャアニャアないてご飯を

要求し、仕事に遅れないように起こす。目が悪くならないように、タブレットや新聞に乗っ

て見ないようにする。筋トレになるように体に乗って負荷をかける。運動不足にならないよ

うに、脱走して外を探し回らせる。地震対策のため、高い所の物はチョイチョイして落とす。

ダイエットさせるため、どら焼きの袋を開けて半分食べておく。うちのマールは今日もいい

仕事しています。勤労への報酬は〇ゅ～るで支払います。 

 勤労感謝の日は「勤労をたつとび、生産を祝い、国民がたがいに感謝しあう」ことを趣旨

としています。日本では古くから、天皇が新穀などの収穫物を神々に供えて感謝し、自らも

食される「新嘗祭」（にいなめさい）という祭事が行われてきました。 

 日本国憲法が制定され、祝祭日から国家神道の色彩を払拭するという方針のもとで、新嘗

祭が新穀の収穫に対する感謝の日であることからそれに代わる名称として「感謝の日」案が

有力となりましたが、漠然としていて何に対する感謝かわからないという理由で「勤労感謝

の日」と「労働感謝の日」の二つの案が出され、衆議院文化委員会において「勤労感謝の日」

が採択されたそうです。 

 

【２１区文化祭】061123 

 ２１区の文化祭を見学して来ました。二中生、二

小生の作品もたくさん展示していただきました。 

 

【Ｒ６版修学旅行クイズ２】051124 

 ２日目は８時から１７時３０分まで、京都市内１日班別自主研修です。道に迷うこと、計

画通りに行かないことも旅の思い出です。 

〈２日目〉 

１ １２月１２日に清水寺で今年の漢字が発表される。あなたの予想の漢字を書きなさい。 

２ 「金閣」と呼ばれる舎利殿がある寺の名前を答えなさい。 

３ 「金閣」を造営させた室町幕府の将軍は誰か。 
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４ 慶応３年（１８６７年）１０月に「二条城」二の丸御殿で行われた歴史的な出来事とは

何か。 

５ 水俣市は東経１３０度、京都市は東経１３５度である。水俣市と京都市の日没はどちら

が約何分早いか。 

 

【Ｒ６版修学旅行クイズ３】051125 

 最終日です。３日目は薬師寺と奈良公園・東大寺を見学して帰途に着きます。 

〈３日目〉 

１ 明治時代に、日本美術の価値を認めて海外に紹介した東洋美術研究家のフェノロサが

「凍れる音楽」と讃えた建造物とは何か。 

２ 東大寺南大門の金剛力士像制作の総指揮にあたった鎌倉時代の仏師は誰か。 

３ 東大寺の大仏を建立された天皇は誰か。 

４ 今年の７月１５日と１６日の調査によると、奈良公園に生息する鹿の数は次の何頭だっ

たか。 

ア １３２５頭   イ ２６５０頭   ウ ３９７５頭 

５ 「金閣」、「銀閣」、「二条城」、「法隆寺」、「東大寺の大仏」の５つを最初に造られた年が 

古い順に並べなさい。 

 

【選挙運動】061126 

 生徒会役員選挙立候補者の選挙運動が始まりました。朝から正

門に立って投票の呼びかけを行っています。今日のから給食の時

間を使ってのｚｏｏｍでの政見放送も始まります。今日からは３

日（火）の立候補者討論会と投票に向けて、二中生みんなが二中

をさらに良くすることを考える１週間です。 

 

【プロジェクト会議】061127 

 ２６日、水俣市学校教育改革プロジェ

クト会議の研究授業を二中のＦＹ教諭

が行い、一中の音楽の初任者の先生も参

観しました。「アイーダ」を題材にして、

「あい活動」で感情をどのように表現し

ているかを考える授業でしたが、メロディーを口ずさみながら音楽室をあとにする生徒がい

るなど、いつもながら余韻の残る授業でした。 

※古代エジプト時代のエジプトとエチオピア、2 つの国に引裂かれた男女の悲恋を描き、

現代でも世界で最も人気の高いオペラの一つ。作曲はジュゼッペ・ヴェルディ 
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【銀杏並木】061128  

 今朝、M先生から「昨年と色づきがず

いぶん違いますね。」と声を掛けられま

した。左は今日の、右は昨年の今日の校

舎前の銀杏並木です。紅葉が昨年より遅

れています。職員玄関のコキアももう一

息です。修学旅行先の奈良・京都はどうでしょう。残っているといいなぁ。 

 

【パンどろぼう】061129 

 先日まつぼっくり拾いに来てくれた、ちどり保育園の園児

もみんな知っていました。あげたフィギュアは、まつぼっくり

といっしょに保育園の玄関に飾ってありました。 

「お茶目で憎めないパンどろぼうが、今日も事件をまきおこ

す！読み聞かせが楽しいユーモア絵本」これまで「パンどろぼ

う」「～ｖｓパンどろぼう」「～と にせパンどろぼう」「～と な

ぞのフランスパン」「～おにぎりぼうやのたびだち」「～と ほっかほっカー」「～と りんご

かめん」の６冊が出版されています。二中の図書室にはなかったので私物を持ってきました。

さっそく、生徒も立ち止まって読んでくれています。孫ができて絵本の情報に強くなりまし

た。大人になって読む絵本もなかなか良いものです。来校の際はぜひご覧ください。 

 

【修学旅行クイズの解答】061130 

〈１日目〉 

１ 新水俣・新八代・熊本・新玉名 

２ 狛狐（こまぎつね）・白狐（びゃっこ）。狐（きつね）といっても、野山に生息するきつ

ねではなく、稲荷大神と同様に目に見えない透明の白狐（びゃっこ） 

３ 望月の歌「この世をば我が世とぞ思う望月の欠けたることもなしと思へば」 

詠んだのは藤原道長 

４ 藤原頼通 私は道が長いので寄り道したと覚えました。 

５ 平等院は１０円貨幣、鳳凰の南像は福沢諭吉（新）の１万円札 

〈２日目〉 

１ １２日までお待ちください。 

２ 「鹿苑寺」ちなみに銀閣は慈照寺 

３ 「足利義満」昔のアニメ、一休さんに登場する将軍様です。 

４ 「大政奉還」教科書に載っているその場面の絵が有名ですね。 

５ 地球は３６０度で２４時間。１時間に１５度ずれる計算になるので、京都・水俣間の５

度のずれは約２０分。水俣より暗くなるのが少し早く感じるはずです。 
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〈３日目〉 

１ 「薬師寺東塔」大小の屋根が重なるリズミカルな建築美から。「凍れる音楽」という表

現は、ドイツの哲学者シェリング、文豪ゲーテらが文学的な比喩として使っていました。 

２ 「運慶」平成の解体修理の際に、像内納入文書から運慶、快慶、定覚、湛慶（運慶の子）

が小仏師多数を率いて造ったことが裏付けられました。 

３ 「聖武天皇」全国に国分寺や国分尼寺を建立し、それらの総本山として 745年に東大

寺の造営を命じるなど、仏教によって国の安寧を保ちたいと願いました。 

４ ア １３２５頭（「一般財団法人奈良の鹿愛護会」のＨＰより） 

５ 法隆寺（６０７年）→東大寺の大仏（開眼会は７５２年）→金閣（１３９７年）→銀閣

（１４９０年）→二条城（１６０３年） 


